



# Sekisyo 通信



R6・7・23

NO, 12

文責：校長酒井



めざす児童像：夢や希望を追い求め、失敗も学びにかえる子

## 1学期終業式 校長式辞（振り返りとアリのはなし）※HPのみの紹介です。

71日間の1学期も今日が最終日。

終業式ですから、3つの話をします。少しだけ長くなるかもしれませんが、耳を傾けてくださいね。

**1つ目は**、6月の末から始まった水泳の授業についてです。プール開きの時、「10回しかない水泳の授業ですから、大切にしてください。」とお願いしましたが、どうでしたか？1度も休まずにプールに入った人ちょっと手を挙げてみてください。

こんなにいるんだねえ、よく頑張りました。何かご褒美を考えなくちゃ、と思っていたのですが、いっぱいなので、プレゼントは校長先生からのこれで勘弁してください。（壇上から大きな拍手）

**2つ目です**。これは、校長先生がいつも持ち歩いている手帳、黒革の手帳です。この中には、皆さんの1学期の頑張りが出来るようになったことがメモしてあります。ちょっとだけ紹介しますね。何年生のことが考えながら聞いてください。自分たちのことだと思ったら手を挙げてみね。

※ ここからはクイズ形式としました。皆さんも何年生か当ててみてください。

- はじめの頃は、休み時間の度に廊下で騒いだり走ったりしていましたが、今では、のびのびタイムの時にはちゃんと席についています。ひらがなもしっかり覚えて、今週は「おむすびころりん」の、群読をととても上手に出来るようになりました。
- 生活科では、様々な野菜作りにチャレンジしました。ピーマン・オクラ・ミニトマトにナス、毎日の水やりも欠かしませんでした。ついでに校長室にも顔を出してあいさつしてくれたので、朝から元気をもらいました。見学学習では、水郡線にも乗りましたね。
- 地域の沢山の方々と触れ合いました。中田の里づくりの方々と恒例のサツマイモの苗植え体験をしたり、沢山の小林さんの大きなトウモロコシ畑も見学したりしました。2学期は収穫も待っています。今から楽しみです。
- せせらぎスクール、ごみの最終処分場、コンポストによる生ごみの再利用等々、環境問題に真剣に取り組みました。どんな学習も元気に楽しく行えるのが特徴です。まだまだ学習は続きますから、今後どうなるのか期待しています。
- 一緒に行った宿泊学習では、クラスだけでなく学年の仲の良さに驚きました。友達おもしろい人がたくさんいるのがこの学年の一番の長所ですね。校長先生からは秘密のミッションを授けたのですが、頑張っていることと思います。他の学年の友達ももう気づいているかもしれませんね。
- 何とんでも学校のリーダー、授業だけでなく委員会活動や縦割り班でも頑張っています。昼休みは低学年の子ども達と一緒に遊ぶ姿もありました。そしてなんといっても運動会の鼓笛が忘れられません。クラスや学年が一つになると、あんなにすばらしい演奏が出来るのです。課外活動の自転車、陸上、合唱、合奏ではいつも先頭になって頑張っています。夏休みも練習が続きますが、よろしくお願ひします。

振り返ると、あんなことやこんなこと沢山の経験や体験を積んで大きく成長した1学期でした。そして何よりも、みんなが大きな事故や事件に巻き込まれることもなく、大きな病気をすることもなく登校できたこと、校長先生は幸せだなとつくづく思います。



**3つ目です。**明日から夏休みが始まります。最後の話は夏休みについてのものです。

先生は先週の日曜日に庭の草むしりをしました。するとね、ある生き物がいっぱいいることにきづきました。(大きめのアリの絵を出しながら…) そうアリです。アリの巣もたくさんあったので、なんとか撃退する方法はないか調べたてみたのですが、その中で、不思議なことを知りました。アリの集団には働きアリという役割のアリがいることは知っていますね。女王アリの身の回りの世話をしたり、えさを運んだりするアリです。しかし、実はなんとその働きアリの半分近くが何もしないアリだそうです。日がな一日、何もしないでのんびりと過ごしています。ある研究者が、その何もしないアリだけを取り出して一緒に生活させました。すると…、

さてどうなったと思いますか？

**A：全員が何もせずに過ごしていた。 B：一定のアリが働き始めた。 C：全員が働き始めた。**

正解はどれだと思いますか…、正解はBです。何もしないアリも、環境が変わりその気になれば働くということが分かったのです。

アリの人間に例えることは難しいかもしれませんが、私たちも誰かがやるから、私の役目じゃないからと決めつけて何もしないことが多いように思います。集団から離れる夏休みだからこそ、新しい自分を見つけていろいろなことに挑戦する夏休みにして欲しいと願います。

**おまけです。**今年の夏休みは37日間ですが、その間は給食がないので家の人も大変です。感謝の気持ちをもってお手伝もしてください。そして、この言葉を添えることも忘れずに！(アリが10匹の絵を掲示して)皆で声に出してみましょう。アリが10匹ですから…ありが10、ありがとう。

長い話になりましたが、真剣に聞いてくれてありがとう。素敵な夏休みを！話を終わります。

**※ 最後の落ちばかりが印象に残り、肝心の話が伝わったかどうか…!? (反省)  
子ども達よ2学期の始業式に、乞うご期待！**

式辞の後には、児童を代表して3年生が「1学期の反省と夏休みのめあて」を発表しましたが、堂々とした態度に会場から惜しみない大きな拍手が贈られました。更に、生徒指導の担当から夏休みの過ごし方について詳しく説明がありました。安全に過ごすための大切な話に真剣に耳を傾ける子ども達でしたが、ご家庭でも再度の確認をお願いします。

式の最後の校歌斉唱では、いつも通りの大きな声がホール中に響き渡りました。安全で健康な夏休みになりますように！



**※ 始業式の後には、課外活動部(合唱・合奏)のミニ発表がありました。この夏休み中に地区の大会を控える両部ですが、既に視線はその先にあります。**

初めての発表で緊張の面持ちでしたが、演奏が始まると、表情も緩みしっかりとした発表となりました。地区大会は8月9日(金)になります。

